

LE FAIT DU JOUR

redaction@sonapresse.com

Alain-Claude Bilie-By-Nze 100 jours à la Primature : une amorce prometteuse malgré d

NOMMÉ le 9 janvier 2023, l'ancien vice-Premier ministre a récemment dépassé cent jours à la Primature. C'était le 19 avril dernier. Une durée jugée suffisante pour montrer aux populations comment le gouvernement qu'il dirige entend mener son action, au regard des déclinaisons faites lors de sa Déclaration de politique générale devant l'Assemblée nationale. Depuis lors, certaines initiatives ont été prises dans nombre de secteurs. Toutefois, quelques appréhensions demeurent.

ONDOUBA'NTSIBAH
Libreville/Gabon

Ceux qui l'avaient suivi face aux députés à l'occasion de sa Déclaration de politique générale devant l'Assemblée nationale le 24 janvier dernier avaient pu apprécier le degré de sa détermination à conduire efficacement l'action du gouvernement qu'il dirige depuis le 9 janvier 2023. Conscient des réalités et des enjeux liés au contexte sociopolitique du moment, Alain-Claude Bilie-By-Nze, jusqu'alors vice-Premier ministre, avait déclaré circonscrire son action autour 12 principaux points. Tout comme, il avait précisé que l'action de son gouvernement s'appuyait sur trois principes : patriotisme, pragmatisme et proximité.

Parmi les 12 principaux points on relève : la lutte contre la vie chère ; la route ; la santé ; l'eau et l'électricité ; les affaires sociales, l'emploi, donc la lutte contre le chômage, l'éducation et la formation, les élections générales prévues cette année, la Carte nationale d'identité électronique (CNIE), l'insécurité et la justice ; etc. Autant de secteurs en lien direct avec les préoccupations des populations.

Dans le cadre d'un bilan d'amorce de son action, un peu plus de cent jours après son arrivée à la Primature, quelle appréciation générale peut-on faire de la manière dont l'actuel Premier ministre exécute jusque-là la politique définie par le chef de l'État, Ali Bongo Ondimba ?

INITIATIVES • Il faut d'ores et déjà noter que dans ce laps de temps, le gouvernement a déjà fait face à plusieurs épreuves, et pas des moindres. À savoir, outre le décès du ministre des Affaires étrangères Michael Moussa Adamo, la suspension du trafic ferroviaire avec les conséquences

engendrées aussi bien sur le plan économique et du point de vue social, le drame de l'Esther Miracle ayant fait 30 morts et 7 disparus, la crise à la Caisse nationale de sécurité sociale (CNSS), etc. Le moins que l'on puisse dire par rapport à la gestion de ces crises, c'est que le Premier ministre et son gouvernement s'en sont plutôt bien tirés. Cela malgré quelques critiques souvent le fruit de la politique politicienne. Même si du côté du chemin de fer, la sérénité n'est pas encore totalement revenue...

Sur un tout autre plan, il y a lieu de relever que le gouvernement de Bilie-By-Nze, guidé par les principes énumérés ci-dessus, a pris plusieurs initiatives sur le plan de la poursuite des réformes économiques et sociales. Tout comme il a effectué des descentes sur le terrain aussi bien au niveau du Grand Libreville qu'à l'intérieur du pays. Cela dans le cadre du suivi des différents programmes de développement liés au renforcement de l'offre de santé, l'amélioration de l'alimentation en eau et en électricité, ainsi que le renforcement des infrastructures en rapport à la formation (scolaire et professionnelle), etc.

DIFFICULTÉS • La politique n'aura pas été en reste pendant les cent premiers jours d'Alain-Claude Bilie-By-Nze. Loin s'en faut. Entre la concertation politique convoquée par le président Ali Bongo Ondimba, la révision de la Constitution, et celle, en cours, du Code électoral, d'aucuns ont pu relever que les lignes ont bougé de ce côté-là. En dépit du fait que toutes ces réformes ont été diversement appréciées, parfois même par certains qui ont participé à leur élaboration. C'est, entre autres, le cas du parti "Les Démocrates" qui s'est déjugué lors de l'adoption de la Constitution, comme pour donner raison à ceux qui avaient boycotté la Concerta-

tion politique...

Dans l'ensemble, l'amorce de l'action du gouvernement conduit par Alain-Claude Bilie-By-Nze peut être qualifiée de prometteuse. Ce qu'il doit sans doute à sa méthode basée sur le pragmatisme, le patriotisme et la proximité. Toutefois, force est de reconnaître que de manière concrète plusieurs difficultés auxquelles les populations font face demeurent d'actualité. L'inquiétude c'est que celles-ci font partie des préoccupations urgentes des Gabonais. Entre autres la vie chère, en attendant la mise en application des recommandations issues des assises y relatives ; la qualité de l'offre des soins dans les hôpitaux ; l'état du réseau routier y compris dans le Grand Libreville ; la situation déplorable à l'UOB et à l'USTM ; etc.

La question que d'aucuns se posent est celle de savoir si la détermination affichée par le Premier ministre suffira-t-elle pour réduire, autant que faire se peut, et dans les délais qui lui sont impartis, ces difficultés ?



Photo: DR

Le Premier ministre Alain-Claude Bilie-By-Nze : entre espoirs et attentes



09 JANVIER 2023

Nomination d'Alain-Claude Bilie-By-Nze comme Premier ministre, formation du gouvernement.

10 JANVIER 2023

Prestation de serment du Premier ministre et son gouvernement.

24 JANVIER 2023

Déclaration de politique générale devant l'Assemblée nationale.

DU 13 AU 23 FÉVRIER 2023

Tenue de la Concertation politique initiée par le chef de l'Etat.

09 MARS 2023

Nafrage du bateau Esther Miracle (30 morts et 7 disparus).

DU 11 AU 13 AVRIL 2023

Tenues des Assises sur la vie chère.